

— LA —

# SEMAINE RELIGIEUSE

— DE MONTREAL —

## SOMMAIRE

I Au prône. — II Offices de l'Eglise. — III Titulaires d'églises paroissiales. — IV Prières des Quarante-Heures. — V Retraite sacerdotale mensuelle. — VI Lettre pastorale de Mgr Paul Bruchési défendant à tous les catholiques de son diocèse d'assister aux représentations du théâtre " Les Nouveautés ". — VII Théâtre des Nouveautés : Soumission des directeurs et levée de l'interdiction. — VIII Nouvelles religieuses. — IX A la Providence : Véture et profession religieuse. — X Aux prières.

## AU PRONE

Le dimanche, 14 avril

On annonce :

La collecte pour l'université Laval et la solennité de S. Joseph.

## OFFICES DE L'EGLISE

Le dimanche, 14 avril

10 OFFICES DE CE JOUR :

On fait en ce jour la fête de S. Justin, martyr. Quoique né dans la Samarie, à Sichem, près du puits de Jacob illustré par la divine conversation de Notre-Seigneur avec la Samaritaine, S. Justin naquit de parents grecs et païens. La lecture des poètes, des orateurs et des historiens lui devint familière dès sa jeunesse. Épris d'un vif amour pour la vérité, il étudia tous les systèmes de philosophie, mais sans y trouver ce qu'il cherchait. Ce fut un vieillard majestueux qui, se trouvant tout à coup près de lui, l'instruisit de la doctrine chrétienne et le porta à étudier cette religion si persécutée, puis disparut. Justin fut bientôt en pleine possession de la vérité entière. L'étude qu'il avait faite des diverses philosophies lui permit d'écrire plusieurs traités de controverse, tant contre le paganisme que contre l'hérésie, et qui firent un bien considérable. Beaucoup de ces ouvrages sont malheureusement perdus. Un si grand zèle pour la religion et la gloire de Dieu lui attirèrent les persécutions. Refusant de sacrifier aux idoles, il eut le bonheur de se voir condamner à être battu de verges et à avoir la tête tranchée. Sa mort eut lieu le 13 avril. Léon XIII étendit sa fête à tout l'univers, en 1882, et la fixa au 14.

On fait le même jour mémoire des Ss. Tiburce, Valérien et Maxime, autres martyrs. Tiburce et Valérien étaient frères, d'illustre naissance et païens. Sainte Cécile fut fiancée par ses parents, à son insu, à Valérien. Le jour même de ses noces elle eut le bonheur de le convertir au christianisme et dès ce jour ils convinrent de vivre dans la continence. Peu de